



かがやけ！古枝っこだより

鹿島市立古枝小学校
学校だより No.12
令和5年10月26日(木)
校長 松本 博紀

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」

“5年ぶり開催！古枝地区合同運動会 大成功！”



10月22日(日)は、澄み渡る秋空のもと古枝地区合同運動会が5年ぶり開催されました。スポーツ協会の中村利昭会長様には、学校との事前の話し合いと調整をもとに地区の皆様方に丁寧に説明をしていただいたことで今年の合同運動会を開催することができたと思います。プログラムは、地区の競技として「消防リレー」や「綱引き」「ざる引きリレー」等全部で10種目、子ども達のプログラムは、「徒競走」「チャンス走」「団体演技(1・2年ダンス、3・4年面浮立、5・6年ソーラン)」等全12種目でした。今年も、団長の一瀬けんしんさん率いる白組と植松けいしさん率いる赤組が応援合戦をはじめ様々な競技で熱い闘いを繰り広げました。応援優勝が白組、総合優勝が赤組という結果で今年の運動会は幕を閉じましたが、たくさん

の保護者の方や地域の皆様方に子ども達の元気な姿をお披露目することができ本当に嬉しく思います。5年ぶりの古枝地区合同運動会を成功裏に終わることができましたのも、保護者・PTA並びにスポーツ協会をはじめとする地域の皆様方のご尽力あってのことだと思います。今後とも学校教育へのご理解とご支援をどうぞよろしくお願いいたします。



【1・2年ダンス「アイトゥ」】

【3・4年面浮立】

【5・6年ソーラン】

【百足競走リレー】

“全国学力・学習状況調査【6年】並びに

佐賀県学習状況調査【5年】の結果をお知らせします！”

今年度実施しました国の学習状況調査(6年)と佐賀県学習状況調査(5年)の結果をお知らせします。国や県の平均と比べると6年生は、国語・算数とも全国平均を上回り、県と比較してもそれぞれ3~4ポイント上回りました。5年生は、国語が県平均より1.4ポイント低く、算数は、県平均より3.2ポイント上回りました。

| 5年生 | 国語 | 算数 | 6年生 | 国語 | 算数 |
|-------|--------|--------|-------|--------|--------|
| 本校平均 | 66.0 ↓ | 64.8 ↑ | 本校平均 | 71.0 ↑ | 65.0 ↑ |
| 佐賀県平均 | 67.4 | 61.6 | 佐賀県平均 | 68.0 | 61.0 |
| 全国平均 | 70.0 | 67.1 | 全国平均 | 67.2 | 62.5 |

観点別に見ると、5年生国語の知識・技能はほぼ県平均と同等でしたが、思考・判断・表現は、3ポイント以上低かったです。算数は、知識・技能と思考・判断・表現ともに3ポイント以上高い結果でした。6年生国語は、知識・技能が5ポイント以上高く、思考・判断・表現は、1.3ポイント高くなっています、算数では、知識・技能が4.5ポイント高く、思考・判断・表現は、2.3ポイント上回りました。学校全体としては、一定の学力の定着、向上が見られましたが、自分の考えを書いたり、話し合ったりする機会を増やすなど、より子ども達が考える授業への転換と共に家庭学習の充実と習慣化が必要であると考えます。今後とも子ども達の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

“2年生食育の授業「そしゃくの大切さ」から見てくるものとは！”

10月13日(金)の4時間目に、2年1組で食育の授業がありました。栄養教諭の南川先生に来ていただき、よくかんで食べるとどんなよい点があるかについて4点(①頭の働きがよくなる②身体が喜ぶ③食べ過ぎの予防④虫歯の予防)を教えてくださいました。また、実際に昆布をかむことで口の中の様子や昆布の味の変化などにも気づくことができました。何より子ども達が多く楽しく考え、活動していたことがよかったですと思います。学んだことを実際の給食や食事で実践してほしいと思います。



“「地域と共に創る学校プロジェクト」の活動の紹介です！”



【10月13日 5～6時間目 5年生総合「稲刈り」】

10月13日(金)5～6時間目に、5年生の稲刈りがありました。今回も公民館主任主事の今村さんをはじめ地域の皆様や保護者の方々にご協力いただきました。稲を鎌で切ることなどほとんどの子が未経験だったと思いますが、注意しながら稲を上手に刈ることができました。総合的な学習の時間に古枝で作っている米や農業について学習を深めてきたことで、地域の産業の一つである米作りと農業への関心が高まった5年生でした。10月24日(火)の脱穀作業体験も無事に終わることができました。12月の学習発表会では、学んだことをしっかりとPRしてもらいたいと思います。

“第2回学校運営協議会を実施しました！”

10月6日(金)に、第2回学校運営協議会を実施しました。小池明委員長様をはじめ11名の出席者でこの半年間の学校運営について話し合いました。学校からこれまでのいじめ事案の報告と学校評価に係るアンケート結果についての説明を行い、委員さんからご意見をいただきました。また、授業を参観していただいたことで子ども達の学びの様子も分かれたことと思います。いただきましたご意見につきましては、後期の学校経営に生かしていきたいと思ひます。



“10月の民生児童委員会が古枝小学校でありました！”



10月12日(木)に、古枝地区民生児童委員会の定例会が行われました。会議の後に、小野原会長様をはじめ民生児童委員の方々に各クラスの授業を参観していただきました。子ども達が学校でどのようにして学習しているかを見ていただき本当によかったですと思います。また、給食試食会も実施しました。給食を食べながら、民生委員さん同士の情報交換もさらに進んだことと思ひます。古枝地区の民生児童委員の皆様方、ありがとうございました。

“11月の行事予定！”

| 期 日 | 行事予定 | 期 日 | 行事予定 |
|-----------|--------------------------------|-----------|-----------------------------|
| 11月3日(金) | 祝 文化の日 | 11月20日(月) | クラブ活動 15:05 |
| 11月6日(月) | 代表委員会⑥ | 11月21日(火) | さわやかタイム(縦割8の字跳び計測) |
| 11月9日(木) | 4年UD講座(車椅子体験)⑤⑥ | 11月22日(水) | 1年提案授業(的当てゲーム)⑤ |
| | 6年 お茶のいれ方教室⑤ | 11月23日(木) | 祝 勤労感謝の日 |
| 11月14日(火) | 学級タイム(お話会) | 11月24日(金) | PTA役員会 19:00 PTA評議員会 20:00 |
| | 西部教育事務所学校訪問 | 11月27日(月) | 委員会活動 15:05 |
| 11月15日(水) | 4年提案授業5校時(ソフトボール) | 11月29日(水) | 5年提案授業(キックベース)5校時 |
| 11月19日(日) | 県伝承芸能祭 3年生出場 10:00 SAGAアリーナ | | 林道・見守り隊 14:50 集団下校 15:05 |